
1 
 

 

 
LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. 

 
Protokoll über die Vorstandssitzung des Vereins 

 

„LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V.“ 
am 28. September 2017 

 
Ort: Klönzimmer, Haus des Kurgastes, Bahnhofstr. 4 A,  
        23714 Bad Malente-Gremsmühlen 
 
Zeit: 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr  
 
Teilnehmer/innen:   24 Personen, davon 8  abstimmberechtigte Vorstandsmitglieder 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
 
Birk, Jan – Schusteracht        (NGO) 
Klehs, Martin (in Vertr. für Carsten Behnk – Bgm. Stadt Eutin)   (GO) 
Otto, Andreas          (NGO) 
Rönck, Tanja - Bgm. Gemeinde Malente      (GO)  
Schmidt, Joachim - Bgm. Gemeinde Bösdorf, 1. Vorsitzender   (GO) 
Schneekloth, Angela – Landfrauenverband OH / Plön    (NGO) 
Schumacher, Gerd – WBV Schwentine      (NGO) 
Wendroth, Hannes – Unternehmensverband OH / Plön    (NGO) 
 

 
 
Anwesende Vereinsmitglieder und Gäste:  
 
Ulrike Benthien, Lübecker Nachrichten - Hans Eimannsberger – C. Emde, Ostholsteiner Anzei-
ger - Jan Eskildsen, FöDoNa e. V. – Sebastian Faust, Sonepar GmbH - Helga Jeromin, 
FöDoNa e. V. – Andrea Meiswinkel, DJH-Landesverband Nordmark e. V. – Helmut Reichmann, 
DJH-Landesverband Nordmark e. V. - Wiebke Reimer, Landessportverband SH - Anja Schäff-
ler, Klimaschutzmanagerin Kreis OH – Hermann Stoltenberg, Stoltenberg Geokraft - Ina 
Steude, Klimaschutzmanagerin Kreis Plön - Günter Möller, Regionalmanager LAG – Josefine 
von Hollen, Mitarbeiterin für Öffentlichkeitsarbeit LAG – Birgit Boller, Buchhaltung + Haushalt 
LAG sowie Petra Göltzer, Assistentin und zugleich Protokollführerin LAG 
 
 
 
 
TOP 1   Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Joachim Schmidt eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die anwesen-
den Mitglieder und Gäste. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt ist.  
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TOP 2   Protokoll der Sitzung vom 16. August 2017 
 
Das Protokoll finden Sie im Internet auf der Seite der AktivRegion unter der Adresse 
http://www.aktivregion-shs.de/service/gremienprotokoll/vorstand.html .  
Es wird ohne Anmerkungen einstimmig angenommen. 
 
 

TOP 3   Vortrag „Ladeinfrastruktur in Verbindung mit erneuerbaren Energien“ 
 
Sebastian Faust von der Firma Sonepar hält einen Vortrag über „Ladeinfrastruktur in Verbin-
dung mit erneuerbaren Energien“. Einzelheiten hierzu sind der beigefügten Datei zu entneh-
men. 
 
Es wird vereinbart, dass Thema E-Mobilität aufzunehmen und weiter zu forcieren. 

 
 

TOP 4   Vorstellung und Beratung von neuen Projekten 
 
a) „Neubau des Holzbergturms – Walderlebnis vom Boden bis in die  
       Baumkronen“ 
 
Jan Eskildsen, Vorstandsmitglied im „Förderverein Dorf und Natur Malente e. V.“ erläutert die 
Projektidee, eine „Wunderwelt Wald“ in Malente zu schaffen, um den Besuchern den Wald als 
Ganzes näher zu bringen. Hierzu gibt es folgende Planungen: Neubau des Holzbergturms aus 
Stahl nach dem Vorbild des Vogteiturms in Loßburg, Waldinfohütte, Versorgungsanschlüsse, 
Lehrtafeln, Beschilderungen, Waldspielplatz und Überarbeitung des Arboretums. Die Gesamt-
kosten betragen etwa € 304.000,-- , wovon € 120.000,-- von der Cornilsstiftung zur Verfügung 
gestellt werden. Ein Antrag über eine Förderung durch BINGO wurde bereits gestellt. Dort hat 
man in Aussicht gestellt, dass die Chancen für eine Förderung besser stünden, wenn die Aktiv-
Region sich ebenfalls an den Kosten beteiligt. 
Um einen Beitrag zur Inklusion zu leisten, ist die Installation einer Webcam auf dem Turm vor-
gesehen, damit Personen, die nicht hinaufsteigen können, am Fuße des Turms entsprechende 
Bilder live sehen können. 
 
Nähere Einzelheiten stehen in der beigefügten Präsentation. 
 
 
 
b) „Machbarkeitsstudie Jugendherberge Eutin“ 
 
Helmut Reichmann, Geschäftsführer des DJH Landesverbandes Nordmark e. V. stellt die Pro-
jektidee einer Machbarkeitsstudie vor, die den Zweck hat, herauszufinden, ob der Neubau einer 
Jugendherberge in Eutin Sinn macht. Als Standort wird ein Areal an der Oldenburger Landstra-
ße in der Nähe des Schlossgartens favorisiert. Im Oktober 2007 musste die seit Jahrzehnten 
bestehende Jugendherberge auf der Jahnhöhe aus unterschiedlichen Gründen geschlossen 
werden. Ziel der geplanten Machbarkeitsstudie ist eine umfassende Potenzialermittlung inkl. 
Wirtschaftlichkeitsberechnung, die eine Bewertung mit abschließender Machbarkeitsprüfung 
enthält und konkrete Handlungsempfehlungen ableitet. Es muss gewährleistet sein, dass die 
Jugendherberge sich wirtschaftlich selbst trägt. Die Stadt Eutin unterstützt das Projekt. Die Ge-
samtkosten für die Machbarkeitsstudie betragen ca. € 30.000,-- brutto.  
 
Nähere Einzelheiten sind der beigefügten Datei zu entnehmen. 
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TOP 5   Termine und Verschiedenes 
 

Joachim Schmidt bedankt sich ausdrücklich bei allen Akteuren, die zum Gelingen der Jubilä-
umsveranstaltung auf Hof Viehbrook am 22.09.2017 beigetragen haben. 
 
Weiterhin berichtet er über eine vom Unternehmensverband OH / Plön organisierte Besichti-
gung einer Biogasanlage in Rixdorf, an der er teilgenommen hat. Herr Schmidt unterbreitet den 
Vorschlag, die Mitglieder mögen sich bei Interesse an das Regionalmanagement wenden, damit 
ggf. eine Führung organisiert werden kann.  
 
Der 1. Vorsitzende weist auf folgende Termine hin: 
 
Nächste Vorstandssitzung am 08.11.2017 um 18:00 Uhr. 
Nächste Mitgliederversammlung am 28.11.2017 um 18:00 Uhr 
 
 
Joachim Schmidt bedankt sich für die Aufmerksamkeit und schließt die Sitzung um 20:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
gez. Joachim Schmidt      gez. Petra Göltzer 
       Vorsitzender                  Protokollführerin 


